



**Nombre del alumno: Fabiola Cruz
Gómez**

**Nombre del profesor: Dr. Juan
Antonio Pérez Simuta**

Licenciatura: Enfermería

Materia: Enfermería en Urgencias y Desastres

**Nombre del trabajo: Resumen
(Urgencia y Emergencia)**

Ocosingo, Chiapas 25 de Septiembre del 2023

CONCEPTO DE URGENCIA Y EMERGENCIA

La atención urgente surge cuando se hace necesaria la asistencia inmediata, ya sea:

- Por accidente
- Por la aparición súbita de un cuadro grave
- Por empeoramiento de una enfermedad crónica

URGENCIA

Una urgencia se presenta en aquellas situaciones en las que se precisa atención inmediata, cuando hablamos de las urgencias nos referimos a una evolución lenta y que no necesariamente es mortal para el afectado mientras que, en una situación de emergencia corre peligro la vida del afectado o las funciones vitales de su organismo.

EMERGENCIA

Una emergencia es una situación crítica de peligro evidente para la vida del paciente y que requiere una actuación inmediata, otra de las incompatibilidades que presentan las emergencias y las urgencias es que, en los primeros casos la solicitud de ayuda no proviene del paciente afectado, porque obviamente este se encuentra en medio de una crisis.

Se define el triage como el sistema de clasificación de pacientes, que dependiendo del grado de urgencia que estos presentan, se establece un tipo de atención, la clasificación de los pacientes se realiza basándose en la clínica, es decir, en una serie de signos y síntomas, utilizando escalas protocolizadas, es un proceso en el cual no se realizan diagnósticos médicos, es por ello que tanto el profesional de medicina como el de enfermería realizan dicha labor indistintamente, las situaciones de emergencia y catástrofe son complicadas, presentándose en un ambiente hostil., se debe tener en cuenta el espacio en el cual se ha desarrollado, las condiciones climatológicas y los recursos humanos y materiales de los que se dispone.

El Proceso de Atención de Enfermería (PAE) es la aplicación del método científico en la práctica asistencial que nos permite a los profesionales prestar los cuidados que demandan el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y sistemática.

Los cuidados de enfermería han tenido un importante desarrollo en los últimos años con el establecimiento de Procedimientos, Protocolos y Planes de Cuidado, todos estos cambios revolucionarios de la práctica enfermera han conseguido beneficios tanto

para los pacientes que perciben el aumento de la calidad de los cuidados, como para los profesionales, ya que ven incrementado su nivel de motivación, de competencia y por supuesto su responsabilidad.

